

Culte 23 avril 2023, Moncoutant + AG

Accueil

La grâce et la paix nous sont données de la part de Dieu notre père, de Jésus Christ notre Seigneur et de l'Esprit Saint notre consolateur.

Le Seigneur est présent parmi nous, Le Seigneur nous rassemble, Le Seigneur nous unit. Que son amour nous habite, Que sa présence nous éclaire, Que sa parole nous fortifie.

Louange

Louons le Seigneur avec le Ps 16

¹Mon Dieu, garde-moi, c'est en toi que je trouve refuge. ²Je dis au Seigneur : « Tu es mon maître souverain ; je n'ai pas de bonheur plus grand que toi ! » ³Ce sont les personnes qui te sont fidèles, celles qui vivent dans le pays, qui ont la vraie grandeur, celle que j'apprécie tant. ⁴Ceux qui cherchent les faveurs d'un autre dieu ne feront qu'augmenter leurs tourments. Je n'offrirai pas leurs offrandes de sang, je n'aurai même pas leur nom sur mes lèvres. ⁵Seigneur, tu es la chance de ma vie, tu es l'héritage qui me revient, tu tiens mon avenir dans tes mains. ⁶C'est un sort qui me ravit, c'est même le plus bel héritage. ⁷Je bénis le Seigneur, qui me conseille : même la nuit, ma conscience m'avertit. ⁸Je ne perds pas de vue le Seigneur, je ne risque pas d'être ébranlé, puisqu'il est à mes côtés. ⁹C'est pourquoi j'ai le cœur plein de joie, tout mon être est en fête ! Je suis en parfaite sécurité. ¹⁰Non, Seigneur, tu ne m'abandonnes pas à la mort, tu ne permets pas que moi qui suis resté fidèle, je m'approche de la tombe. ¹¹Tu me fais savoir quel chemin mène à la vie. On trouve une joie pleine en ta présence, un plaisir éternel près de toi ! Amen

Cantique : Ps 47 Frappez dans vos mains

Prière d'illumination

Donne-nous, Seigneur, d'être à l'écoute de ce que tu veux nous dire ce matin.

Accorde-nous la grâce du silence intérieur pour que ta Parole nous rejoigne et qu'elle parle à notre cœur. Que par ton Esprit, le passage de l'Écriture que nous allons écouter devienne Bonne Nouvelle pour nos vies. Amen

Lecture du texte biblique : Lc

¹³Ce même jour, deux disciples se rendaient à un village appelé Emmaüs, qui se trouvait à environ deux heures de marche de Jérusalem. ¹⁴Ils parlaient de tout ce qui s'était passé. ¹⁵Pendant qu'ils parlaient et discutaient, Jésus lui-même s'approcha et fit route avec eux. ¹⁶Ils le voyaient, mais quelque chose les empêchait de le reconnaître. ¹⁷Jésus leur demanda : « De quoi discutez-vous en marchant ? » Ils s'arrêtèrent, tout attristés. ¹⁸L'un d'eux, appelé Cléopas, lui dit : « Es-tu le seul habitant de Jérusalem qui ne sache pas ce qui s'est passé ces derniers jours ? » – ¹⁹« Quoi donc ? » leur demanda-t-il. Ils lui répondirent : « Ce qui est arrivé à Jésus de Nazareth ! C'était un prophète puissant ; il l'a montré par ses actes et par ses paroles devant Dieu et devant tout le peuple. ²⁰Les chefs de nos prêtres et nos dirigeants l'ont livré pour le faire condamner à mort et l'ont crucifié. ²¹Nous avons l'espoir qu'il était celui qui devait délivrer Israël. Mais en plus de tout cela, c'est aujourd'hui le troisième jour depuis que ces faits sont arrivés. ²²Quelques femmes de notre groupe nous ont frappés de stupeur, il est vrai : elles se sont rendues tôt ce matin au tombeau ²³mais n'ont pas trouvé son corps. Elles sont revenues nous raconter qu'elles avaient eu une vision : des anges qui leur ont déclaré qu'il est vivant. ²⁴Quelques-uns d'entre nous sont allés au tombeau et ils ont trouvé tout comme les femmes l'avaient dit, mais lui, ils ne l'ont pas vu. » ²⁵Alors Jésus leur dit : « Gens sans intelligence, que vous êtes lents à croire tout ce qu'ont annoncé les prophètes ! ²⁶Ne fallait-il pas que le Christ souffre ainsi avant d'entrer dans sa gloire ? » ²⁷Puis il leur expliqua ce qui était dit à son sujet dans l'ensemble des Écritures, en commençant par les livres de Moïse et en continuant par tous les livres des Prophètes.

²⁸Quand ils approchèrent du village où ils se rendaient, Jésus fit comme s'il voulait poursuivre sa route. ²⁹Mais ils le retinrent avec insistance en disant : « Reste avec nous, car le jour baisse déjà et la nuit approche. » Il entra donc pour rester avec eux.

³⁰Il se mit à table avec eux, prit le pain et dit une prière de bénédiction ; puis il partagea le pain et le leur donna. ³¹Alors, leurs yeux s'ouvrirent et ils le reconnurent ; mais il disparut de devant eux. ³²Ils se dirent l'un à l'autre : « N'y avait-il pas comme un feu qui brûlait au-dedans de nous quand il nous parlait en chemin et nous expliquait les Écritures ? »

Cantique : 229 Touche nos oreilles

Prédication

J'aime beaucoup ce texte des pèlerins d'Emmaüs. Je trouve que c'est une très bonne catéchèse. Car il dit beaucoup de chose sur le Christ ressuscité, sur ce qu'est la résurrection.

Déjà, le récit commence par deux disciples enfermés en eux même, dans leur détresse, dans leur tristesse, leurs questions, leurs doutes. Et on peut facilement s'identifier à eux, déjà par ce que si on sait que l'un des disciples s'appelle Cléopas, le second est anonyme. Donc cela peut être moi, vous. Et après parce que l'on connaît ce sentiment d'horizon bouché, d'avenir impossible. Ce truc qui nous dit que tout est perdu, qu'il n'y a plus d'espoir. Avec cette impression que c'est un ressenti universel. La réponse de Cléopas à Jésus qui leur demande de quoi ils discutent, est saisissante : « Es-tu le seul habitant de Jérusalem qui ne sache pas ce qui s'est passé ces derniers jours ? » Pour lui c'est évident, tout le monde devrait être attristé, abattu par la mort de Jésus. Tout le monde devrait ressentir cette souffrance, cette incompréhension. Oui, bien souvent nous sommes comme eux, enfermés en nous même.

Et c'est là que l'on découvre la première chose importante à propos du ressuscité : il nous rejoint et nous accompagne sur nos chemins de vie. Il est celui qui soutient, qui interroge, qui permet de mettre des mots sur ce qui est vécu, ressenti. Comme avec les disciples, il marche à nos cotés, partageant nos joies, nos peines, nos élans du cœurs et nos coups de fatigue.

La deuxième chose que l'on découvre, c'est que le ressuscité et la résurrection donne du sens. Dans le récit, Jésus explique pourquoi il devait souffrir et mourir pour témoigner de l'amour de Dieu. À dire vrai on aurait aimé être là, pour prendre des notes. Mais, je crois justement, que le récit nous invite à lire les notes des autres. Ce que nous appelons la Bible, pour trouver du sens, pour ouvrir de nouvelles pistes de réflexion, pour prendre du recul. Oui, c'est à travers les récits bibliques que nous pouvons découvrir la présence de Dieu auprès des humains.

Quelque chose qui m'a frappé, c'est que Jésus ne s'impose pas. En effet, à la fin du récit, se sont les disciples qui l'invitent à entrer avec eux. Je crois que cela nous dit que la résurrection cela ne s'impose pas de l'extérieur, on n'est pas passif face à ce cadeau, à cet amour, à cette vie plus forte que la mort. Non, nous avons la liberté et la responsabilité d'inviter Jésus à entrer avec nous, à continuer le voyage à nos côtés. Oui, Dieu nous aime tellement qu'il nous laisse la liberté de lui fermer la porte au nez.

Une autre affirmation du texte par rapport au Christ ressuscité, c'est qu'on peut le découvrir à nos côtés, dans les petits riens de l'existence. Dans le récit c'est le partage du pain, geste anodin mais combien riche de sens. La présence de Dieu se lit non dans les grands miracles, mais dans les petits gestes qui attestent que la vie est plus forte que la mort et qui nous ouvrent à la confiance. C'est assez significatif que les disciples ne voient plus Jésus au moment où ils le reconnaissent, car maintenant ils le voient par les yeux de la foi. Ils croient que Dieu est à leur côté, quoiqu'il arrive.

Ce qui m'amène à ma dernière découverte : En découvrant Dieu dans nos vies, cela nous relève et nous invite à partager, à témoigner de cette foi, de cette confiance. La réaction des disciples le montre bien. Ils se lèvent, ils rentrent à Jérusalem qu'ils viennent de fuir et ils témoignent de leur expérience de foi.

Ainsi, nous sommes ces pèlerins, en route sur nos chemins de vie, joyeux ou sombres, et Jésus nous rejoint pour nous aider à sortir des choses qui nous enferment. Laissons le nous accompagner, découvrons le dans tous ces petits riens qui font le goût de la vie. Et témoignons de cette joie, de cette foi qui est en nous. Amen

Silence+ cantique : 257 Jésus ton nom est le plus beau

Annonces + Offrande

- AG suivi d'un moment convivial
- journée de consistoire 30 avril, culte participatif 11h, repas partagé et kermesse.
- nappes 6 mai 13h – 16h, avec les enfants
- rangement temple samedi 13 mai 9h30

Prière d'intersession + NP

Nous prions Dieu,

Seigneur, tu es le même, hier, aujourd'hui, éternellement. C'est pourquoi nous te louons, ô Dieu notre Père, pour le témoignage unique que tu nous apportes par ton fils Jésus-Christ. Par lui, nous savons maintenant que tu restes avec nous, au-delà des temps et des âges, au-delà des espaces, au-dessus de tout, et dans la vie de chacun et chacune.

C'est pourquoi nous voulons déposer devant toi, Seigneur, les soucis, les questions et les détresses de tous. Souviens-toi de tous ceux et celles qui sont aux prises avec des difficultés. Console et reconforte tous et toutes les affligés, tous et toutes les malades du corps et de l'âme, tous ceux et celles qui sont privées du secours humain, tous ceux et celles qui souffrent dans un monde inhospitalier. Souviens-toi des membres de nos familles, auprès et au loin, et sois auprès de ceux qui n'ont pas de famille. Suscite des témoins joyeux et courageux et donne-nous d'être porteurs de paix, d'amour et d'espérance.

Et ensemble nous qui sommes tous tes enfants nous te disons : Notre Père ...

Envoi et bénédiction

Le Seigneur nous rejoint sur nos chemins de vie, il nous accompagne, nous relève et nous invite à témoigner.

Que la grâce et la paix du Seigneur Jésus soit avec vous. Amen.

Cantique : Resuscito